

PRESENTACIÓN INSTITUCIONAL

Me complace compartir con uds el número de la revista Ejes de Economía y Sociedad. A través de esta publicación, desde la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de Entre Ríos apostamos a la producción y comunicación del conocimiento científico en el marco de las Ciencias Sociales.

El presente número trabaja alrededor de dos dossiers de referencia. Por un lado, "donde habitan las musas", referido al rol, trabajo y trayectorias de museos, archivos y bibliotecas en el Siglo XXI, abarcando 4 trabajos de relevancia. Por otro lado, el segundo dossier, "Hacia una zona agroexportadora sustentable", es el resultado del XIII Coloquio de Transformaciones Territoriales organizado por el Comité Académico de Desarrollo Regional de la Asociación de Universidades del Grupo Montevideo (CADR-AUGM) realizado en nuestra Facultad en Agosto 2021, jornada que contó con la participación de más de cien trabajos de investigadores de los países miembros de AUGM. Por último, la revista también cuenta con dos artículos por fuera de los dossiers mencionados, así como seis contribuciones y tres reseñas referidas a temáticas

El esfuerzo realizado por todo el equipo de trabajo de la revista refleja el compromiso que la Facultad mantiene con la ciencia y la investigación, en pos de la construcción de un pensamiento crítico y regional de relevancia con la propia rigurosidad académica. Queda abierta la participación a todos los investigadores para enviar sus trabajos a los próximos números.

Por último, con profundo respeto y admiración, quisiera rendir homenaje a la Dra. Isabel Truffer, cuyo reciente fallecimiento ha dejado un vacío inmenso en la construcción científica de la Universidad. La partida de Isabel es una pérdida irreparable para la comunidad científica, ya que su incansable dedicación y su pasión por el conocimiento dejaron una huella imborrable en la Universidad.

Cr. Sebastián Pérez
Decano de la Facultad de Ciencias Económicas
Universidad Nacional de Entre Ríos

PRESENTACIÓN EDITORIAL

Con suma satisfacción ofrecemos a nuestros lectores el número doceavo en EJES de economía y Sociedad. En esta ocasión está compuesto de dos artículos libres, uno de los cuales como ya es tradición en EJES es publicado en su lengua original y a continuación su versión en castellano. Se suman a ellos dos dossiers. El primero «"Donde habitan las musas". Museos, archivos y bibliotecas en el siglo XXI» que fue impulsado por iniciativa del equipo editorial de EJES con la intención de comenzar un recorrido por estas instituciones que han debido reinventarse. En efecto, museos, bibliotecas y archivos han debido adaptar sus funciones a un mundo nuevo, en el cual —sin dejar de ser su función esencial para el conocimiento—, la presencialidad es cada vez menor. En virtud de avanzar la vida digital en la cotidianeidad del sistema educativo, de la investigación y de la sociedad en general, y todo acelerado por la última pandemia, estas instituciones han debido redefinir sus roles y acciones.

El segundo dossier, "Hacia una zona agroexportadora sustentable", surgió de la última bienal de la Asociación de Universidades Grupo Montevideo (AUGM), nos propone tres miradas acerca de la producción y el hábitat en una interrelación que también las tecnologías van resignificando y transformando.

En la sección habitual de "Contribuciones y avances", publicamos trabajos que sin llegar a ser un artículo académico acabado tienen precisamente esas características de ser aportes al conocimiento o adelantos de investigación. En esta oportunidad, presentamos, por un lado, dos informes sobre dos flagelos, la última pandemia y el ya resiliente HIV y su impacto en contextos sociales y económicos de la provincia de Entre Ríos. Agregamos aquí una suerte de prolongación del dossier de museos, archivos y bibliotecas —con la intención también de continuarlo en números sucesivos de EJES— donde quienes gestionan o participan de la gestión de estas instituciones nos la presentan, nos cuentan su historia, sus problemas y logros y la acción creativa dispuesta para ofrecer diferentes servicios educativos, científicos o de difusión en los ámbitos en que se insertan.

Tres reseñas de títulos aparecidos recientemente cierran el número doceavo de EJES de economía y sociedad, que esperamos sea de vuestro agrado ya sea en parte o en su totalidad.

Agradecemos a las autoridades de la Facultad de Ciencias Económicas de la UNER y, especialmente, a las compañeras del equipo de Comunicación de nuestra facultad que hacen que este producto, además de su densidad habitual tenga también belleza en su estética.

Hasta el próximo mes de diciembre.

Dr. José Mateo
Director